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ta edición ha sido confeccionada an^ । 
de las doce de la noche del sábado' i

ormaciones para üñ AUlMUDñl^lñ

la visita de Mr. Pichón
«Desde el Muluya hasta 

más allá de Tánger, jamás 
consentirá España que una 
nación que no sea Marrue
cos, ponga el pié, cueste lo 
que cueste.»

Antonio Maura
.os que andan de cabeza, los eró
las que escriben la actualidad po
ca en los rotativos, podían ahorrar 
us lectores muchas dudas, con re- 
fdar que España tiene una política 
jcana, claramente definida por el 
^sidente del Consejo de Ministros, 
la frase que copiamos al frente de 
estra información.
Qaé dudajeabe deque con licencias 
nporales ó sin ellas, la división 
pánica que manda el general Oroz- 
se moviliza para estar en disponi- 
idad de maniobrar en la región afri- 
ha, comprendida entre el Muluya y

No emprenderemos una política de 
enturas, ni nos hallamos, afortuna-, 
mente, necesitados como Francia, 
alhagar un falso patriotismo, con 

:torias como la que acaba de obte- 
rel general Drude, al ocupar la 
•sición de Kasbah-des-Mediouna, 
iscrita por los diarios parisienses 
pío un avance de amplia concep- 
ín estratégica, y que costó la vida 
pn spghi y en la que fueron heridos 
ir una granada tres tiradores de 
rica.
Yo no creo que el viaje á España 
I ministro francés signifique un 

[mbio de orientación en la política 
lernacional, ni en lo que atañe 
Marruecos en el Gobierno de 

aura.
Entre las dos naciones que tienen, 
arte de una misión histórica, de li
tes y de intereses que cumplir en 
arruecos, otra derivada del Acta 
i Algeciras, paréceme cosa natural 
je Allendesalazar cabildee en Paris 
m Pichón, y que éste lo haga en 
¡adrid con Allende.
|Con estas visitas refortalecen la- 
|s y sentimientos nacionales, y ello 
> un buen augurio en los comien- 
)s, en que sale España de aquel 
Islamiento absoluto que quizá juz- 
erá la historia con alguna crudeza, 
I apreciar la gestión de aquel nóta
le estadista que restauró la monar- 
lía derribada en 1868, y se olvidó 
ue teníamos un grave problema co
mal por resolver.
No hay, pues, que lanzar especies 
ndenciosas sobre si nos embarca
os para conquistar Marruecos: cosa 
le se dice muy fácilmente.

Andrés CORZUELO.
Bsxwo-es:

CRÓNICAS MENUDAS

Conflicto en puerta
(De, en, por, con, sin, so, 
sobre tras la puerta.) 

’.—Y Vd. ¿qué es, portista ó anti-portis-

í—Yo le diré á Vd. Ese es un asunto que 
le tiene fuera de quicio.

Es natural, tratándose de una puerta, 
ero en suma ¿es u.ted partidario del de- 
Hbo ó de la conservación?
f— Según, según. Objetivamente conside- 
ado el asunto es distinto de si se mira sub- 
itivamente, y ahora puede deducirse un 
nevo aspecto objetivo-subjetivo.
1 —Bueno. Déjese Vd. de enredos. ¿A qué 
ido se inclina Vd? Dígalo ya, sin subterfu- 
los.
I —Pues, verá Vd. Me veo en un compro- 
Biso. El jefe de mi oficina es un demoledor 
cérrimo y no me atrevo á opinar en con- 
ra, no sea que la tome conmigo y me plan- 
e en la puerta.

—Como al pino del cantar
«A tu puerta planté un pino 
por ver si me consolaba...»

—No sea Vd. guasón, que el caso es gra- 
e. Y por la otra punta quema más: el padre 
le mi novia, con la que voy á casarme en 
►reve, es un decidido conservador de la 
mertecita esa. Y como es un hombre muy 
rascible, temo que si sabe que opino en 
ontra me diga: A otra puerta, hermano. 
Es decir que estoy entre la espada y la pa- 
•ed.

O lo que es lo mismo, entra la puerta y 
a piqueta.
: —Eso es. Y así estoy, sin saber á qué 
ado inclinarme.

—Entonces está Vd. como el Ayunta- 
iento ha estado hasta ahora. Entre Pinto 
Valdemoro. Unos de respetable opinión 

ue aconsejaban un derribo, por estorbo y 
or anti-artística, y otros de opinión no 
enós respetable que ponían el grito en el 
elo, sosteniendo que no estorbaba y que 

;1 derribarla era un crimen artístico y ar- 
ueológico.
—Hoy debe de haberse resuelto, por fin, 

n uno ó en otro sentido.
■ —En efecto, pero unos ú otros quedarán 

Jescontentos: la solución armónica era úni- 
a á mi entender.
:—¿Cuál? ¿Cómo es posible satisfacer á 
s blancos y los negros á la vez.

—Muy fácil, llegando á una transición: 
que se derribase nada más que la mitad.

E. O.

la atilidail de 
las recomendaciones
Cuento

I.
La señora Poplín ejercía de criada in

terina. Desde algunos meses antes em
pleaba el dia en arreglar la habitación 
de un tal señor Baclé.

Aquel tal señor Baclé escribía las re
vistas de teatros de un periodiquillo de 
la tarde, Las Noticias Falsas. Recien
temente consintió en recomendar la se
ñora Poplín al director del teatre de las 
Fantasías, y la señora Poplín se convir
tió en acomodadora.

Un dia por la mañana que se entrete
nía en su cuchitril en componer una cofia 
acanalada, la señora Azema, su amiga y 
vecina del mismo rellano, fué á encon
trarla:

—Es el caso, señora Poplín...
Y la señora Azema le confió que la 

profesión de interina ya le pesaba tam
bién y que estaba cansada de trabajar 
durante todo el dia y llegar rendida á la 
noche. Le manifestó que desearía tam
bién ser acomodadora para pasar el día 
cuidándose de su indumenataria é ir por 
la noche, todas las noches, al teatro. ,

—¿Así, pues, señora Poplín, añadió, 
podría usted decirle dos palabritas de 
este asunto á su señor periodista? Me 
haria usted mucho favor.

—Nada mas fácil, señora Azema. Se 
lo pediré hoy mismo. ,

El nuevo empleo de la señora Poplín 
le habia valido en el barrio una conside
ración efectiva. En la lechería, en la 
frutería y en casa de todas las porteras, 
á las cuales había prometido billetes de 
invitación, no se oía más que repetir: 
«¡Ah! ¡esta buena, esta excelente seño
ra Poplín!» Se dió cuenta de que si la 
señora Azema abrazaba tan alagadora 
profesión, dirian también, sin duda: 
«¡Ah! ¡está buena, esta excelente señora

Se abstuvo, por tanto, de solicitar la 
intervención del señor Baclé en favor de 
su amiga.

Estoy contristada, señora Azema, 
le dijo por la noche; el señor Baclé me 
ha indicado que había podido recomen
dar una persona; pero dos le era imposi
ble.

II.
Durante tres dias, la señora Azema 

recorrió todas las agencias de coloca
ciones de París. Con la esperanza de 
trabar conocimiento con un individuo de 
la prensa, había preguntado en vano:

—Entre los señores que buscan una 
interina, ¿hay algún periodista? Me co
locaría por menos sueldo.

Al cuarto dia se resignaba á abando
nar su proyecto; pero al leer el Petit 
Quotidien, el que compraba hacia mas 
de treinta años por sus emocionantes 
folletines, tuvo una idea repentina.

■ —¡Y si fuera á pedir en el Petit Quo- 
tidien que se ocuparan en mí!

Un pormenor la intrigaba. ¿A quien se 
dirigiría del Petit Quotidien?..,.. Por 
primera vez en su vida se fijó en la fir
ma que acompañaba á cada artículo.

El artículo de cabecera estaba titula
do: «El porvenir de Francia.» Ella se 
preguntó:

—¿Es al señor que ha firmado esto al 
que debo ir á encontrar? ¿Tiene influen
cia? ¿Es, además, servicial?

El artículo de la segunda plana enca
bezado: «Traicionado y descontento».

—¿Será tal vez mejor al que firma 
esto á quien he de presentarme?
¿Un artículo de tercera plana ostenta

ba el título: «Los Teatros.—En Nove
dades. Estreno de Bibiché y Ratón». En
tonces exclamó:

—¡Bestia de mi! ¡No hay duda! He da 
dirigirme al que escribe de teatros. '

Tenia mala memoria para nombres. 
Temió olvidar el de aquel á quien consi
deraba anticipadamente como su bienhe
chor y se dedicó á copiarlo, deletreán
dolo cuidadosamente: «I, n, t, e, r, i,

Eduardo, uno de los treinta y ocho 
mozos del Petit Quotidien, acababa de 
entrar de servicio. Aun no había tenido 
tiempo de quitarse la vulgar americana 
y ponerse el uniforme de dorados boto
nes del personal del Petit Quotidien, 
cuando vió entrar una vieja que llevaba 
mitones y una capota con bridas, ador
nada con una rosa de terciopelo ne
gro.

—¿Que desea usted, señora?
La visitante consultó un papelito que 

tenia en la palma de la mano derecha y 
murmuró:

—Deseo ver el señor Interino.
Eduardo creyó haber oido mal.
— ¿Dice usted?. ¿El señor..... ? 

¿Quién...?
La visitante, impasible, contestó:
—Al señor Interino.
¡El señor Interino! ¡Aquella buena 

mujer preguntaba por el señor Interino!
¡Aquella buena mujer se figuraba que 
existía un señor Interino de carne y hue
so como hay un Enrique Maret, un 
Adolfo Brisson ó un Alberto Flament!... 
Eduardo se vió apurado para contener 
la risa.

¿Qué contestación podría dar á pre
gunta tan estúpida?

Estuvo tentado á contestar: ¿El señor 
Interino? No está aquí, señora, acaba 
de salín Sintió prurito de decir: El se
ñor Interino no vendrá hoy á las ofici
nas del Petit Quotidien señora. Pasará 
el dia con la señora Interina, su esposa, 
y los pequeños Interinos, sus hijos, en el 
castillo de Ninguna parte, en casa de su 
suegra, la señora Nadie, de soltera To
dos!

Se dirigió gravemente hacia la visi- 
; tante, la saludó con profunda inclinación 
1 y exclamó:

-“¿El señor Interino? ¡Soy yo, seño- , 
ra, yo mismo!... ¿De que se trata?

— Vea usted señor... vea... Yo... yo! 
soy la señora Azema..., antigua... anti
gua lectora del Petit Quotidien.

Muy conmovida, la señora Azema ex
plicó á Eduardo el objeto de su visita.

Eduardo pareció concentrarse, y al 
fin murmuró:

—Antigua lectora. Usted dice que es 
antigua lectora del Petit Quotidien... 
Antigua, ya veo que lo es... lectora, 
quiero creerla por su palabra... ¡Pues 
bien!... Vaya... Vea usted como ha de 
proceder... Vaya usted á encontrar uno 
de estos dias al director del teatro de 
las Fantasías y dígale sencillamente: 
«Vengo de parte del señor Interino». 
¡Creo poder asegurar que le hará la me
jor acogida posible,

El señor Samson, el director del tea
tro de las Fantasías, no había aparecido 
por allí en todo el dia. Al llegar, á las 
ocho de la noche, preguntó al mozo de 
su despacho:

—¿Han venido muchas visitas esta 
tarde?

El mozo sacó una lista de la faltrique
ra:

—Primeramente hay el señor Ixe que 
ha venido...

—Un autor. Poco me importa. Conti
núe.

—Después hay el señor Igree que ha 
venido...

—Otro actor. Aun me importa menos. 
Siga usted.

—Después ha venido una mujer vieja. 
Me ha dicho que se llamaba señora Aze
ma. Desea una plaza de acomodadora. 
Me ha asegurado que venía recomenda
da por el señor Interino, el crítico tea
tral del Petit Quotidien.

—¡Le ha asegurado que venía reco
mendada por el señor Interino!

El señor Samson se puso á reír y se 
encogió de hombros.

--¡Es inconcebible lo tonto que es us
ted, amigo! ¡Nadie puede haberle dicho 
tal gansada! Aquella buena mujer puede 
haberle dicho que venía recomendada 
por el señor... el señor... no se quién... 
que reemplaza interinamente ai señor 
Guy Dauve... el señor Quy Dauve, crí
tico del Petit Quotidien, actualmente 
incorporado á banderas para cumplir sus 
veintiocho días como reservista!

El señor Samson cogió el teléfono.
— ¡Eh! ¡eh... secretaria del Petit Quo

tidien. ¿Podrían darme un dato? ¿Quién 
es, si gustan decirlo, que reemplaza al 
señor Guy Dauve ahora?... ¿Dice us
ted?... ¿Dice usted que es el mismo di
rector?... ¡Gracias, señor, gracias!

El señor Samson mandó llamar al ad
ministrador:

—Escriba usted á esta excelente mu
jer... la señora Azema... Ahi está su 
domicilio. Desea ser acomodadora. El 
director del Petit Quotidien nos la re
comienda calurosamente... Particípele 
que es asunto concluido.

—Pero, es que...—murmuró el admi
nistrador—nuestro servicio de acomo
dadores está ya completo... Aun recien
temente hemos añadido á una tal seño
ra Poplín, recomendada por Baclé, de 
las Noticias Falsas.

El señor Samson interrumpió al admi
nistrador:

—Me rio ya de la señora Poplín y de 
Baclé.r. No puedo entretenerme en 
rehusarle un favor al director del Petit 
Quotidien. ¿El servicio está completo? 
¡Pues bien! haga usted una cosa... Des
pués de escribir dos líneas á la señora 
Azema para que mañana venga á ocupar 
su puesto, escriba usted otras dos á la 
señora Poplín para enterarla de que ya 
no pertenece al personal de las Fanta
sías.

Má x imo  y  ALEjo Fis c h e r .

PALMñ
Varios vecinos de la calle de Co- 

toner del arrabal de Santa Catalina, 
se quejan del abandono en que va
rios vecinos tienen sus perros que 
cometen toda clase de atropellos.

Anteanoche fué víctima de uno de 
dichos atropellos un amigo nuestro, 
que se vió atacado por tres de dichos 
animales, de los que afortunadamen
te pudo librarse. 

Por real orden circular del ministe
rio de Hacienda—publicada en la Ga
ceta—se ha dispuesto que las Juntas 
provinciales de Beneficencia remitan 
á dicho departamento, gantes del día 
l.° de Febrero próximo, los estados 
siguientes:

a) Fundaciones nuevas ó anti
guas de que hayan tenido noticia las 
Juntas con posterioridad al 31 de Di
ciembre de 1905.

b) Resultado de los trámites y di
ligencias que hayan dado lugar las 
fundaciones que se consignaron en la 
estadística, con la observación de és
tas en espera de datos ó pendiente 
de investigación.

c) Nuevas clasificaciones aproba
das de real orden desde 31 de Di
ciembre de 1905 hasta l.° de Enero 
de 1908.

Programa de los bailables que eje 
cutará esta noche la orquesta, dirigi
da por don Bartolomé Canals, en la 
sociedad recreativa é intructiva, «La 
Popular,» instalada en la Plaza Ma
yor, empezando á las once:

Primera parte
l .° Wals, «Sur le plage»; 2.° Pol- 

¡ ka, «Paris-Madrid»; 3.° Mazurka, 
i «Bella»; 4.° America, «El cine»; 
j 5.° Schotis, «Oriental»; 6.° Mazurka, 
' «La milanesa»; 7.°Matchicha de «La 
¡ Gatita Blanca.»

Segunda parte
l.° Paso-doble, «El Ramo de fio- ■ 

res»; 2.° Wals, «El jerezano»; 3.° 
Americana, «Las películas»; 4.° Pol- ¡ 
ka, «Cinematógrafo»; 5.° Schotis, 
«Cu-Cú»; 6.° Mazurka, «El hijo de 
Budha»; 7.° Matchicha «Baldomera»; 
8.° Vals «España.»

La Cámara de Comercio celebrará 
esta tarde, á las cinco, su Asamblea 
genera!. En este acto, la Junta Di
rectiva dará cuenta á los socios de 
la gestión realizada en 1907 y se 
procederá á"la provisión de los car
gos vacantes en la Directiva y Sec
ciones por cese reglamentario de 
quienes los desempeñan.

A las seis de la tarde, en el local 
de la propia Cámara tendrá lugar la 
segunda conferencia pública de las 
que deben dar en dicho local los 
Profesores de la Escuela de Comer
cio. Será el disertante don Francisco 
Jaén del Pino y el tema sobre que 
versará la conferencia, «Ideas gene
rales sobre contabilidad.

Nuestro amigo, el joven abogado 
don Jaime Suau y Fons, nos ofrece 
su ¿despacho que ha abierto en la 
calle de los Huertos, 6, segundo.

Para los efectos de reclamación se 
halla expuesto al público en la Se
cretaría del Ayuntamiento de Deyá 
el reparto de consumos formado por 
aquel Ayuntamiento para el año 
1908. ______

En el corral común de la villa de 
Alcudia se halla detenido un perro 
galgo, de color blanco, con manchas 
rogizas que fué encontrado abando
nado en la vía pública.

Han sido multados por el teniente 
de Alcalde respectivo, varios mucha
chos por escándalo]promovido en la 
vía pública.

En la casa de socorro fué curado 
ayer un joven de oficio herrero, que 
mientras estaba forjando una barra 
de hierro se magulló varios dedos de 
la mano derecha.

El Sr. Juez de Instrucción del dis
trito de la Lonja cita, llama y em
plaza á David Martínez de 26 años 
de edad, para que en el plazo de 15 
días se presente en dicho Juzgado 
para notificarle el auto de termina
ción del sumario que se le sigue por 
estafa.

Ha sido multado por la Alcaldía 
un vendedor ambulante de leche que 
expendía su mercancia con agua.

Un carruaje que ayer por la maña
na transitaba por la calle de la Unión, 
perdió una de las ruedas, dando el 
consiguiente vuelco.

Por fortuna no ocurrió ninguna 
pesgracia personal.

En el caserío del Terreno riñeron 
ayer dos individuos, resultando uno 
de los contendientes con lijeras con
tusiones.

Ambos fueron denunciados á la 
autoridad competente.

En el vapor Balear salieron ayer tarde 
para Barcelona entre otros don Carlos Es
paña y hermano, don Pedro Batle, don An
tonio Moner, don Gabrieí Darder, don Eran 
cisco Sancho, don Juan Matías, don Juan 
Barceló, don José Bosch, don Miguel Ri- 
poll, don Antonio y don Gaspar Reynés¿ 
don Gregorio Casas, don Bernardo Ferrer, 
don Guillermo Rubert, don Manuel Bonet 
é hijo y don Manuel Maura.!

» 4* *
^En eFvapor Isleño llegaron ayer mañana 
de Alicante, don Bernardo Reglo, don Mi
guel Riera y don Antonio Compañy.

A »
Procedentes de Argel, llegaroa en el va

por Miramar entre otros don Pedro Ba- 
llester, den Francisco Rosselló, don Anto
nio Vidal, don José Ramos, don Vicente 
Mata y algunos franceses que salieron por 
la tarde para Barcelona.

•r r sr
Ha sido ascendido átenieate coronel, el 

comandante de la guardia civil, destinado á 
esta comandancia, don Pedro Gil Garrió.

.41 J6 Jl -
Numerosa concurrenciaacudióayer álacon 

ducción del cadáver del Sr. D. José Salas 
á su última morada, prueba de las simpatías 
con que contaba el finado y las relaciones 
sociales de su familia.

tr sr e?
También se vió muy concurrido el entie- 

ro de! joven abogado don Fraacisco Pou, 
muerto en la flor de su edad.

A una y á otra familia reiteramos nuestro 
pésame.

A voluntad de su dueño se saca á pública 
subasta una casa de recreo, sita en el pue
blo de Santa María y en las inmediaciones 
de la estación del Ferro-carril, tenida en 
alodio de Don Jaime Ballester de Oleza y 
afecta á un censo reservativo de dos libras.

La subasta tendrá efecto en el despacho 
del notario de esta ciudad Don Mateo Jau- 
me, (Casa-España, 16, entresuelo), el mar
tes 21 del corriente, á las doce horas, re
matándose si la postura acomoda.

Los títulos de propiedad y condiciones 
; de la subasta, estarán de manifiesto en di
! cha notaría.

AYUNTAMIENTO

La puerta de Santa JVkarg’arita
: donde entró el Rey don Jaime ya no 
existe.

En otros párrafos sostuvo que la 
puerta de Benalcofor es la que se lla
mó después puerta Pintada y la de la 
Rinconada no pudo ser nunca la de 
Benalcofor, sino la que se llamó de 
Barbalet.

Dijo también que de las citas lei- 
das se desprendía que el ataque á la 
ciudad lo dió el Rey don Jaime des
de la puerta de Santa Margarita á la 
de Jesús,contra cuyos lienzos de mu
ralla dirigió sus catapultas.

Añadió que todos los datos demues 
tran que la puerta de Santa Marga
rita no pudo ser construida por los 
árabes.

Terminó insistiendo en que se de
rribe la puerta y si se quiere conser
var, que se reconstruya en otro sitio 
donde no estorbe, en la plaza de Jua
not Co!om,sí se quiere, pero no don
de está, porque estorba; entiéndase 
pues que no me opongo yo á que se 
conserve, puesto que hay opiniones 
que lo desean, pero en otro sitio, que 
podria ser donde hoy existe el algi- 
be de la plaza de Juanot Colom, á 
donde podríase trasladar pieza por 
pieza. .

Discurso del Sr, Marti
El señor Martí, dijo,que al sostener 

por primera vez la conservación de 
la puerta no tuvo en cuenta más que 
los recuerdos que á ella iban unidos, 
pero han venido los informes y pro
curaré demostrar la autenticidad de 
ia puerta, que su estilo es árabe,pues 
en todas épocas vemos torres cua
dradas y cilindricas.

Defenderé, pués, añadió mi opinión 
por ser aquella puerta un recuerdo 
del fundador de nuestra sociedad, y 
para ello estudié documentos y pude 
convencerme de que tan buenas eran 
las leyes de aquel monarca para el 
bienestar de Mallorca, que ha de pro 
curar que se continué adaptándolas á 
nuestras costumbres.

Esto, dijo, era para mi la parte 
principal pero después se ha sus
citado la parte técnica y sobre ella h i 
habido opiniones unas á favor de la 
puerta y otras para el derribo y opi
nión única la del señor Estada que es 
de conservación con traslado,como si 
fuera posible.

Dijo que las opiniones de la corpo
ración son fundamentales'por su com 
petencia y. por lo mismo se congra
tulaba de que en esta ocasión estu
vieran conformes.

Un argumento ha hecho el señor 
Calvet para mi de importancia y es 
que la puerta impide la circulación, y 
á esto dijo,debo sostener que alinean 
do la calle de San Miguel, la puerta 
queda á un lado y no impide para 
nada la circulación.

Dijo que estos conceptos de circu
lación y de ciudades es completamen
te equivocado, y para demostrarlo 
leyó varios párrafos de un articulo 
del arquitecto señor Puig y Cadafalch 
sobre el ensanche de Barcelona sos
teniendo que no era preciso destruir 
la población vieja sino armonizar lo 
nuevo con lo viejo, como lo han he
cho Brujas y Florencia.

Sostuvo que no hay necesidad de 
derribar la puerta de Santa Margari
ta para que la calle de San Miguel va 
ya á enlazar en linea recta con el en
sanche, y que no está conforme con 
el señor Calvet en que las calles ten
gan que ser rectas aunque para lo
grarlo se tenga que derribar palacios 
iglesias y monumentos, todo en ho
nor del transito como opina el señor 
Calvet.

Se originó un pequeño incidente 
sobre si la puerta de Benalcofor se 
llamó de Barbalet también y el se
ñor Calvet hizo leer la nota de la his
toria de Bover y á instancia del se
ñor Martí el señor Garcia Orell leyó 
varios párrafos de la obra Las Ba
leares de Quadrado, y Piferrer, de
mostrando que la puerta de Santa 
Margarita no ha tenido más nombre 
que la de Benalcanfor ó del Esvei- 
dor que la de Barbalet estaba al 
otro lado de la puerta Pintada.

Dice que nadie habia dudado que 
aquella puerta auténtica más que don 
Fernando Weyler que si bien recono
ce que aquella puerta es la de la Con 
quista dice que quizás estuvo más 
arriba ó más abajo.

Añadió que la mejor prueba de que 
la puerta es la auténtica es que po- 

' eos años después de la Conquista se 
conmemoraba aquel acto con unas 
procesiones que tenían por base una 
misa fuera de la puerta de Benalco- 
for, y la procesión entraba por aque
lla puerta.

Muchos de los sucesos que se 
i nos refieren no son más que leyendas 
' pero este se funda en documentos 
' auténticos ‘ recogidos por personas 
que lo presenciaron por sus ojos.

Rogó se leyera la opinión dada 
por el canónigo don José Miralles, 
en la que se especifica la topografía 
de la puerta con datos y nombres de 
otros establecimientos, establecirnien

El público
Mucho antes de empezar la sesión 

los salones de la Casa Consistorial 
se vieron concurridos como pocas ve
ces por gran número de curiosos de
seosos de presenciar el debate del 
Ayuntamiento y el acuerdo del mis
mo.

La sesión
A las doce y media ocupó la presi

dencia el Alcalde señor Rosselló y 
Cazador, asistiendo los concejales si
guientes:

Conservadores — Señores Casta
ño, Juan (don Rafael), Bennasar, Bes- 
tard, Mas, Sureda (don Enrique), Su- 
reda (don Juan), Estela, Canet.

Liberales.—Señores Alemany (don 
Luis), Fuster, Calvet, Barceló, Com- 
pany, Sampol, Calafell, Pascual Oli- 
ver.

Republicanos. — Señores García 
Orel!, Martí, Serra, Rosselló, Trián, 
Barceló <don Miguel), Ramis (don 
Antonio), Alorda, Juan (don Antonio) 
Obrador, Fuset, Alemany (donjuán).

Abierta la sesión se dió lectura al 
dictamen de la Comisión de Ensan
che dejando á la resolución del Ayun
tamiento si debe conservarse ó derri
barse la puerta.

Acto seguido se dió lectura á una 
proposición suscrita por varios con
cejales liberales pidiendo el derribo 
de la puerta, atendiendo al coste de 
las obras.

El señor Sureda pidió la lectura del 
primer dictamen emitido por la Comi
sión de Ensanche favorable al derri
bo y al acuerdo del Ayuntamiento re
ferente á dicho dictamen que fué de- 
sestimado,acordando la conservación 
de la puerta.

El señor Martí pidió la lectura de 
varios documentos.

El señor Ramis pidió la lectura del 
informe de la Real Academia de San 
Fernando, referente al proyecto del 
derribo de Murallas.

Usó de la palabra el señor Canet 
pidiendo que el Ayuntamiento agra
dezca á los que han informado, tanto 
en pro como en contra, su trabajo.

El acuerdo fué tomado por unani
midad.

Discurso del señor Calvet
El señor Calvet dió algunas espli- 

caciones del porqué se dicidió por el 
derribo.

Dice: No interesa recordar los años 
que hace que soy partidario del de
rribo de Murallas y claro está que si 
hubiera visto algo, al formar el pro
yecto, digno de conservarse lo hubie
ra respetado.

Por esta razón no reparé en derri
bar la citada puerta, como tampoco 
reparé en derribar la iglesia de San 
Antonio para comunicar la calle del 
Sindicato con la carretera de Inca.

Nada hay tan importante para el 
ensanche de una población como es
tablecer grandes vías de comunica
ción, y prueba de ello es la importan
cia que tienen las calles de San Mi
guel y Sindicato que son las más di
rectas para comunicar con las princi
pales carreteras.

Entiendo, pues, que por encima de 
todos los intereses de raza ó de con
quista está el de conservar las princi
pales vías de comunicación. En este 
sentido es por lo qué me decidí á fa
vor del derribo, porque al fin aquella 
puerta impide la comunicación de la 
calle de San Miguel con la carretera 
de Sóller, estableciendo una curva 
que siempre será una dificultad para 
la circulación, á lo que me opondré 
siempre.

Además los gastos que exigirá la 
conservación de la citada puerta, as
cenderán á treinta ó cuarenta mil du
ros.

Observo que por más que se diga 
que no se tendrán que hacer expro
piaciones, hay que tener en cuenta 
que según la ley del derribo,el Ayun
tamiento ha de abonar al ramo de 
Guerra los terrenos que se ocupen 
con la construcción de la plaza que se 
proyecta.

Además de estos gastos hay los de 
urbanización, y yo suplico dijo, que 
se recuerde lo que ha costado la ur
banización de la plaza de Juanot Co- 
lom y si á esto se añade los de con
servación de la puerta, se verá á cuan 
to ascenderán.

Mostróse partidario de que si han 
de ser obras de conservación deben 
dirigirlas técnicos mallorquines, co
mo también, dice, han de ser ejecuta
das por mallorquines cuantos monu
mentos se intenten levantar.

Añadió que el Ayuntamiento no 
tiene dinero para tapar baches, ni 
arreglar las primeras necesidades y 
en este caso menos debemos hacer 
gastos en la conservación de la puer
ta. ,

Se ocupó del valor histórico de la 
puerta y dijo que la puerta no es ára- , 
be, sino un remendó, y para demos
trarlo leyó varios párrafos de la His
toria de Mallorca de Bover, dedu
ciendo de la lesura que la puerta por
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4 ABOGADO

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

Su madre, hermanos, hermanos políticos, tíos, sobrinos, primos y de
más parientes, ruegan á sus amigos y conocidos se sirvan tenerle presen
te en sus oraciones y asistir al funeral que en sufragio del alma del fina
do se celebrará én la parroquial Iglesia de San Nicolás mañana lunes á 
las once de la misma.

No se invita particularmente.
El Excmo. é limo, señor Obispo se ha dignado conceder 50 días de in

dulgencias á los que ofrezcan una oración en sufragio de su alma.

CAYETANO AGUILO
(DI CO - OI IT J. A NO)

Habiendo regresado de visitar algunas clínicas de Barcelona, se ha encargado nue
vamente de su consultorio médico quirúrgico, calle de MOLINEROS, 7, 9 y 11, en
tresuelo.

ESPECIALIDAD EN ENFERMEDADES DE LA MATRIZ
Consulta de 11 d 1 y 3 d 5.—Días festivos de 11 á 1

¡ por lo tanto reconocido é indubitable 
í el valor histórico.

Añadió que después de las opinio
nes no le quedaba más al Ayunta
miento que resolver sobre el punto 
principal, es decir, si la puerta estor
baba el desarrollo de Palma.

Sostuvo que este estorbo no exis
tia y añadió que lo que debía rectifi
carse era la alineación de la calle de 
San Miguel.

Claro, dijo,que el señor Calvet de
bía aprovechar y aprovechó las vías 
de la antigua población para enlazar
las con el ensanche pero precisamen
te, dijo, esto fué una traba pnra que 
casi no se aprobara el plano de en
sanche y para demostrarlo dió lectu
ra del informe que dió el señor Eche- 
garay al proyecto del señor Calvet 
en el que combatió dichos puntos de 
enlace.

Añadió que las condiciones han va
riado pues hoy las murallas son pro
piedad del Ayuntamiento y para ella 
esta Corporación entregó 40 hectá
reas y 60000 pesetas y sin más traba 
que al final ha de hacerse la liquida
ción y que por lo tanto eran infunda
dos los temores del señor Calvet que '

Emitieron el voto á favor del derri
bo los señores Sampol, Barceló, 
(don Bartolomé), Sureda (don Juan), 
Calafell, Pascual, Juan (don Rafael), 
Alemañy (don Luis), Ramis (don Ra
fael) Oliver, Fuset, Más, Alorda, 
Bestard, Ramis (don Antonio), Com- 
pañy, Fuster, Estela, Pou y Calvet.

Votaron á favor de la conserva
ción los señores Castaño, Bennasar, 
Marti, Obrador, Trian, Garcia Orell, 
Rosselló (don Jaime), Barceló (don 
Miguel), Serra, Canet, Sureda <don 
Enrique) Rebasa, Juan (don Antonio) 
y Presidente.

liTELÉGRAMASil - -------

tos que no dan lugar á duda de si es que me diga si la puerta impide, la 
la puerta de Santa Margarita la de circulación rodada desde la calle de
Benalcofor, por donde entró don San Miguel al Ensanche. 
Jaime en la ciudad de Mallorca. । P"

Terminada la lectura de dicho do
cumento en el que se demuestra el 
carácter árabe de la puerta y en vis
ta de lo avanzado de la hora se sus
pendió la sesión para continuarla á 
las cinco de la tarde.

Sesión de la tarde
A las cinco de la tarde de ayer con

tinuó la sesión,‘asistiendo los mismos 
señores Concejales que por la ma
ñana.

Continúa el señor Martí
Abierta la sesión el señor Martí 

continuó su discurso diciendo que 
después de los documentos leídos 
quedaba probado que frente á la puer 
ta de Santa Margarita se libró el ata
que decisivo de las huestes de don 
Jaime I contra la ciudad y quien no 
lo crea así está equivocado, pues las 
crónicas así lo afirman, crónicas que 
quedan confirmadas por los actos 
realizados después.

Por lo tanto en este punto, dijo, 
quedaclaro que el ataque fué en las 
cercanías de la puerta de Santa Mar
garita y que por ella entró el Conquis
tador al frente de sus huestes.

Sostuvo que la puerta era árabe 
fundándose en la afirmación hecha 
por un arquitecto y además por lo di
cho por el señor Estada ante él, di
ciendo que la puerta era árabe ó mu
zárabe, es decir, que fué construida 
antes del siglo doce ó dentro el siglo 
doce.

De todos modos, dijo, la puerta no 
deja de ser de Benalcofor y por lo 
mismo sostengo que en ella existe la 
primitiva puerta árabe.

Sostuvo que la puerta tiene carác
ter monumental, pues cuando no tu
viera otro mérito, dijo, tendría el de 
haber sido una puerta militar.

Dijo que para reseñar la puerta tal 
como debió de ser no se puede acudir 
á la puerta tal como es hoy porque di
cha puerta sufrió desperfectos y por- 
que^stá en gran parte empotrada por 
las restauraciones sufridas, pero aña
dió que existían una tabla dibujada 
que demostraba los detalles de la 
puerta; en dicha tabla se ven las cru
ces pintadas que le dieron el nombre 
de puerta Pintada.

Dijo que no pudo ser construida 
con posterioridad al siglo doce por
que las construcciones eran muy 
distintas y por lo mismo no es posi
ble creer que la antigua puerta fuese 
restaurada en el siglo XIV, pues de 
ser así su forma actual seria muy dis
tinta.

Hace una breve relación de las 
puertas conservadas en el extranje
ro, enumerando varias cuyo valor 
ni histórico ni arqueológico puede 
compararse con el de la puerta de 
Santa Margarita.

No importa, dijo, recurrir al extran
jero sino que en España tenemos infi- 
nidad.de puertas cuya conservación 
se ha dictado no por los Ayunta
mientos sino por el Gobierno, pa
ra conmemorar hechos de armas co
mo la del palacio de Montesión que 
se conserva en la plaza de la Inde
pendencia de Madrid y que recuerda 
la memorable fecha dél dos de Ma
yo.

Recordó que en 1893 el Ayunta
miento de Zamora acordó la conser
vación dé la puerta de doña Urra
ca, parecida ó igual á la nuestra 
pero qué rio tiene nías valor que ser 
de doña Urracá y construida en el 
siglo XI.

Se congratuló del recuerdo que el 
señor Calvet habia dedicado á Sa- 
grera, pero dijo que á dicho nom
bre había que añadir el dejovella- 
n@s no menos digno de recuerdo 
que aquél. Citó la intervención de 
Sagrera en la construcción de la Ca
tedral de Gerona.

Citó al señor Pí Margal! diciendo 
que en su obra Cataluña opinaba co
mo opinan en este momento los par
tidarios de la conservación.

Ocupándose del señor Estada dijo 
que á su parecer había padecido una 
equivocación '.opinando el traslado 
de la puerta de Santa Margarita, 
pues arqueológicamente hablando no 
era posible su traslado. -
Emplazo, dijo, al señor Estada para

Dice que el construir una puerta
nueva no satisfaría á los que ha
bían opinado por la conservación de 
la actual.

Termina pidiendo se ratificaran los 
acuerdos del Ayuntamiento favora
bles á la conservación, por su re
cuerdo y por el del Conquistador de 
Mallorca, que ha sido el monarca más 
grande que ha tenido Mallorca.

Discurso del señor Alemañy
Habló el señor Alemañy y dijo que 

al hacerlo podría acabar su discurso 
con sólo ratificar lo dicho por el se
ñor Calvet pero se veía en el caso 
de refutar algunos conceptos verti
dos por el señor Martí.

Negó que los que votaron por la 
conservación se revotaron sino que 
los que revotaron son los que yo- 
tan por la conservación puesto que 
el primer acuerdo que tornó el Ayun
tamiento fué derribar las murallas.

Hizo breve historia de lo que se ha 
fantaseado, dijo, en favor del derribo 
y la ridiculez, añadió, ha ¡legado 
hasta el punto de que la Junta de 
Monumentos acordara pedir la de
claración de la puerta como monu
mento nacional y yo entiendo que el 
favor más grande que podía hacerse 
á la Junta de Monumentos sería de
rribar la puerta mientras se tramitase 
el expediente.

Yo creo, dijo, que si el Rey Don 
Jaime resucitara lo primero que haría 
sería ordenar el derribo por pocos 
sentimientos de lo bello que trajera.

Dijo que en cuanto al número de 
personas que han emitido su voto en 
favor de la conservación, no podía 
determinarse puesto que eran tantas 
las repeticiones que le hacía creer 
que aclaradas aquellas la mayoría 
resultaría minoría.

Sostuvo fundándose, dijo, en lo 
dicho por el señor Calvet y en el 
dictamen del señor Estada que la 
puerta debía derribarse puesto que 
estorba el enlace de la ciudad vieja 
con el ensanche.

Recordando que el señor Martí 
había hecho un argumento de un de
creto del señor Castelar, dijo que 
fué publicado en época revoluciona
ria y para evitar devastaciones de 
templos y monumentos como ocu
rrió en Palma con el de doña Isa
bel II, y se refería además á los mo
numentos públicos y la puerta de 
Sania Margarita no es monumento 
público.

Combatió el valor histórico y reli
gioso de la puerta y dijo que le bas
taba con la opinión emitida por el 
señor Alzamora que dijo, fundándose 
en una cita del Rey don Jaime, que 
los primeros .vencedores entra-
ron por una brecha. Y como valor 
religioso, dijo,"tampoco lo tiene pues
to de que tenerlo sería de la religión 
musulmana.

Terminó opinando por la demoli
ción de la puerta ó por su conserva
ción trasladándola á otro sitio en 
que no estorbe.

Habla el señor García Orell
El señor Garcia Orell, califificó de i 

verdadero milagro el que la opinión 
se haya conmovido por esta cuestión, 
cuando no se conmovió, cuando la 
cuestión de los polvorines y de las 
aguas, que eran de vida ó muerte 
para la vida de Palma.

Sostuvo que la puerta tiene verda
dero mérito y este, dijo que estriba 
en que en aquella época, Palma tenía 
tres recintos: del primero solo queda 
el arco de la Almudaina; del segundo 
no queda vestigio y del tercero solo nos 
queda esta puerta tan debatida, cuyo 
valor artístico dada su época no es 
discutible; claro que no es como la 
Alhambra, pero no porque sea del 
mismo valor sino porque nuestro es 
lo único que tenemos y por lo mismo 
lo defendemos.

En cuanto al valor histórico dijo 
que estaba algo más alto, pues si 
no tuviera más que la tradición, la 
tradición forma la historia pero nos en
contramos conque á esta tradición se 
unen los testimonios de los historia
dores mallorquines.

Leyó algunos párrafos de Quadra- j 
do y añadió que esos quedaban con- ( 
firmados por otros historiadores y <

representase la construcción de la 
plaza un coste excesivo.

Dijo que es sofístico el que con la 
construcción de una plaza en la rin
conada de Santa Margarita el Ayun
tamiento tenga merma en ios ingre
sos pues de seguro que los terrenos 
dei derribo adquirirían un valor bas
tante para compensar la pérdida de 
los terrenos,que absorbe la construc
ción de la plaza.

Afirmó que tampoco era cierto que 
tuviera que.rectificarse el plano de en 
sanche pues este, dijo, empieza en el 
foso de la muralla.

Sentiré, dijo, la desaparición de ¡a 
puerta y lo sentiré porque no estorba 

< ni molesta á nadie.
Mi voto, dijo, es que con interven

ción del señor Calvet y de la Comi
sión de Obras se proceda la rectifica
ción de la alineación de la calle de 
San Miguel, pues tengo la convicción 
de que los vecinos de la calle de San 
Miguel al ver la nueva alineación de 
la calle estarán satisfechos pues con 
ello ganarán.

Discurso del señor Sureda
El señor Sureda usó de la palabra 

para rectificar algunos conceptos ver
tidos y tratar la cuestión de trámite 
del asunto. .

Recordó que se acordó abrir un 
portillo y se aprobó en términos ge
nerales,pero mientras se efectuaba la 
apertura del portillo se preguntó si 
debía derribarse la puerta ó conser
varse y en esto, dijo,debo rectificar al 
señor Alemany que ha dicho que el 
acuerdo de conservación se tomó por 
sorpresa y yo digo que no se tomó 
por sorpresa sino después de delibe
ración.

Por lo tanto, añadió, entiendo que 
si hoy se acuerda la.demolición será 
una revotación de aquel acuerdo.

Dijo que por más que se diga que 
el derribo de las murallas fué anterior 
al de la conservación de la puerta, 
no puede sostenerse que es una mis
ma cosa puesto que el derribo de 
murallas es un acuerdo genérico, de 
líneas generales.

Tenemos,pues, el acuerdo firme de 
la conservación; siguiendo la trami
tación, dijo, vino después si debía 
conservarse ó restaurarse y por lo 
mismo dijo lo que hoy debemos hacer 
es acordar si debe conservarse ó res
taurarse, pero no si debe derribarse 
por cuanto esto ya está acordado.

Recordando ciertas manifestacio
nes del señor Calvet acerca del va
lor histórico de la puerta, dijo que si 
bien estaba ya contestado debía sos
tener que aquella puerta era la misma 
por la que entró el Rey don Jaime 
I y como prueba leyó varios párrafos 
del Libro del Repartimiento que hi
zo el Rey don Jaime y analizando la 
palabra determinaran dijo que signi
ficaba fijarlas los linderos; dijo que 
en el libro se decía que la puerta de 
Benalonfor iba en derechura á la ca- 
rreterra de Sóller, por lo tanto no 
puede ser esta la puerta Pintada que 
se construyó después.

Dijo que para mantenerse en su 
voto á favor de la puerta le bastaría 
que en ella existiera una sola piedra 
que presenciara aquel hecho memo
rable.

Recordó que en todas partes se 
conservan los restos de hechos me
morables, sean ó no objetos bellos.

Dijo que si el acuerdo primitivo 
fué la conservación debe mantenerse 
el acuerdo al que dió su voto sin co
nocer cuanto se ha dicho.

Habla el señor Canet
Habló el señor Canet y sostuvo 

que el Ayuntamiento no debía repa
rar en gastarse unos miles de pese
tas para la conservación de la puerta; 
yo emplazaría en aquellos terrenos 
la plaza de la Conquista y junta á 
ella el nuevo instituto que no llega 
á construirse.

Terminó diciendo que su voto será 
para la ratificación del acuerdo de la 
conservación.

La votación
El señor Alcalde dió varias expli

caciones acerca de lo que debía pa
sarse á votación: si la proposición 
de los concejales liberales ó la indi
cación hecha por el señor Sureda re
ferente al acuerdo de la conserva
ción.

Se acuerda el derribo
Puesta á votación la proposición 

pidiendo el derribo quedó aprobado 
el derribo de la puerta por 19 votos 
contra 14.

Junta de Monumentos
Sesión de ayer

Ayer se reunió en el local de la 
Arqueológica Luliana, la Junta Pro
vincial de Monumentos bajo la presi
dencia del señor Marqués de Vivot, 
y asistiendo los Sres, Estada, Morell, 
Ferrá, Rius, Pons, Miralles, Costa, 
Sancho, Aguiló y Guasp.

El señor Costa (D». Miguel) asistió 
por primera vez á la Junta.

El objeto de la reunión era aprobar 
como así se hizo el acta de la sesión

LOS SUCESOS 
DE MARRUECOS

Crítica situación de Muley-Haffíd
Madrid 11 á las 10"45.—Las no

ticias recibidas de Marruecos son 
desfavorables para la suerte del pre
tendiente Muley-Hafid, cuya situa
ción se considera muy crítica.

Las tropas acampadas al Sur del 
Imperio se hallan completamente des
moralizadas, aumentando la deser
ción, uniéndose los desertores á las
fuerzas del Sultán.
Tropas de refuerzo,— Adhesión 

jefe de las tropas francesas
al

Madrid 11 á las 10"45.—Nuevas 
noticias de Marruecos comunican que 
han llegado á Mazagán 250 imperia-

. anterior, para dar el vigor necesario 
á los acuerdos tomados en ella, entre 
los que figura el de evitar por tedos 
los medios posibles el que sea derri
bada la Puerta de Benalcofor en caso 
de que se tomase este acuerdo por 
el Ayuntamiento.

Y se dió un voto de gracias á la 
Junta de la Arqueológica por haber
accedido á acoger en su local á 
Junta de Monumentos.

la

Notas del nn/r
Movimiento de buques en nuestro 

puerto en el dia de ayer.
Procedente |de .Alicante llegó á las 

siete de la mañana, el vapor correo «Is
leño» conduciendo 3 pasajeros carga y 
valija.

—De Argel entró poco rato después 
el vapor «Miramar» con 20 pasajeros.

—A las seis y media de la jtarde, zar
pó para Barcelona, el vapor correo «Ba
lear,» llevándosa la correspondencia, 
carga y pasaje.

—Con cargamento general, quedó 
dnspachado paraJavea, el laúd «Virgen 
del Carmen».

CULTOS
Empiezan en Santa Eulalia, dedicadas 

á su Purísima Madre, por la Archicofra- 
día de Hijas de María: A las siete y me
dia misa de Comunión general para las 
asociadas y exposición de S. D. M.; á 
las diez Tercia solemne y Misa mayor en 
las que el pueblo cantará, alternando con 
el coro la misa Fons Bonitaüs, predican 
do después del evangelio el M. I. señor 
don Matías Compañy, Chantre; por la 
tarde los actos de coro, y después el 
ejercicio mensual con la plática de cos
tumbre por el R. don Juan Quetglas, 
Vice-secretario del limo, señor Obispo, 
y la reserva de S. D. M.

Otrae ftmdtatóee
En San Felipe Neri, fiesta en obsequio 

del Santo Cristo Rescatado: A las diez 
Tercia y Misa mayor con música y ser
món por el R. don Juan Estadas, Pbro.; 
por la tarde, á las tres y media, la fun
ción eucarística mensual de la Adoración 
Nocturna para las Honorarias: Exposi- 
uión solemne del Santísimo Sacramento, 
Vísperas, estación y acto de desagravio, 
plática y trisagio; á las cinco y media 
conclusión del Septenario del Santo Cris
to Rescatado y reserva de S. D. M.

En la /Merced, á las seis y media, du
rante una misa, comenzará la novena de 
San Sebastián, que se repetirá por la 
noche después del Rosario.

En la Concepción, á las siete y media, 
misa de Comunión general para las Hi
jas de María y por la tarde á las cinco y 
media Visita y plática.

En Montesión, á las ocho, durante una 
misa, se practicará el Ejércicio espiritual 
dedicado á la Virgen del Pilar, á inten
ción de una Señora Congregante.

En San. Francisco, á las cuatro de la 
tarde se rezará la sagrada Corona. Des
pués de las preces que manda el ritual 
para la reunión anual de los Terciarios 
y de haberse dado cuenta del estado de 
la Congregación, se hará nna plática 
por"el M. Rdo. P. Bartolomé Salvó, Pro
vincial de los franciscanos. Acabada la 
plática se cantará la Sibila y se verifi
cará la adoración al Niño Jesús, Durante 
este acto se cantarán alegres villancicos 
por el pueblo y por el coro. La colecta 
que se hará en esta función será para la 
ofrenda que los terciarios mallorquines 
deben hacer al Sumo Pontífice en su Ju
bileo sacerdotal.

Á Ib Ostrá® <B® ®nefa
A Nuestra Señora del Pilar, en Mon

tesión ó San Cayetano.

Continúan en Santa Eulalia, dedicadas 
á su Purísima Madre, por la Archicofra- 
día de Hijas de María: Exposición á las 
cinco y media, á las diez Tercia y Misa 
mayor solemne; por la tarde, Vísperas, 
Completas, Maitines y Laudes, en las 
que el pueblo alternará con la capilla 
que cantará la partitura polifónica de 
don José Massot, y reserva de Su Divina 
Majestad.

Otras fimetonca
En San Jaime, al anochecer, empeza

rá la novena del mártir San Sebastián, 
patrón de Palma, y seguirá á la misma 
hora en los días consecutivos hasta su 
conclusión que será el dia 21.

En Santa Magdalena á Nuestra Seño
ra de los Remedios.

Hoy. — Santos Victoriano, Benito, 
abad y santa Taciana.

Mañana.—Santos Gumersindo mártir,
Hilario y Leoncio, obispos.

DHlDTn DI Se alquila casa, con jar- 
I íJn I U"r¡ din, cochera, baños y de
más comodidades. Informarán: Rosa, 6.

les para refuerzo 
Abd-el-Aziz.

Muley-Anim, tío 
la ciudad de Casa

de las tropas de

del Sultán, visitó 
Blanca reiterando

su adhesión al jefe de las tropas 
francesas M. Damade.

Este devolvió inmediatamente la 
visita á Muley-Anim.
Refuerzos para las tropas francesas.— 

Las operaciones,
Madrid 11 á las 10"45.—Dicen 

de Marruecos que pronto recibirá el 
general francés Damade nuevos re
fuerzos á fin de dar comienzo inme
diatamente á las operaciones milita
res.
El empréstito del Sultán de Marruecos 

á Francia.
Madrid 11 á las //‘^.—Comuni

can de París que ha llegado á dicha 
capital el comisionado Mokri, del 
Sultán de Marruecos, Abd-el-Aziz, 
con objeto de contratar un emprés
tito para atender á los gastos de las 
tropas imperiales.

Viaje del ministro de Estado francés 
Madrid 11 á, las 12"12.—Partici

pan de Granada que llegó á dicha 
ciudad el ministro de Estado de Fran 
cia M. Pichón.

En la estación le recibieron todas 
las autoridades, el cónsul francés y 
varias comisiones.

Desde la estación se dirigió al ho
tel tomando hospedaje en el mismo. 
El crucero “Marqués de la Victoria, en 

Coruña.
Madrid 11 á las 14"15.—Ha fon

deado en la Coruña el crucero t^ar* 
qués de la Victoria.

La presencia de dicho buque en 
aquel puerto se cree que está relacio
nado con el estado de la huelga ge
neral promovida enjaquella ciudad.

Viaje del <Yañez Pinzón»
Madrid 11 á las 14" 15.—El caño

nero Yañez Pinzón zarpó del puer
to de Málaga con rumbo á Melilla.

Este viaje se relaciona con los nue 
vos aumentos de las ^guarniciones de 
las plazas del Norte de Africa.

Mencheta

Hoy mismo 
tiones para la 
empréstito. 
Rumor sobre la

comenzarán las ges- 
realización de dicho

proclamación de Mu/
ley/Haffíd,

Madrid 11 d las 12'12.—Por no
ticias recibidas de Washington, díce- 
se que circula el rumor de haber sido 
proclamado en Fez, sultán de Ma
rruecos el pretendiente Muley-Haf- 
fid.

Tales rumores no han sido confir
mados, dudándose de la veracidad de 
los mismos.

POLITICA
Contra el proyecto de Administración 

local
Madrid 11 á las 11"14.—Existe 

gran revuelo entre los liberales con
tra el proyecto de Administración 
local.

Se han reunido varios ex-ministros 
de dicho partido para cambiar impre
siones, habiendo decidido aconsejar 
al señor Moret que organice y dirija 
una enérgica campaña contra el re- 
fererido proyecto.

En caso de que el señor Moret se 
negase á secundar la actitud del par
tido, le demostrarían su disgusto.
Felicitación al ministro de Fomento
Madrid 11 d las 14.—La Junta 

de minería ha visitado al ministro de 
Fomento, señor González Besada, 
con objeto de felicitarle ¡y agradecer
le sus proyectos relativos á la nueva 
organización que ha dado al ramo de 
mineria.

Consejo de ministros
Madrid 11 d las 14.—A las 3‘30 

se reunieron los ministros en Conse
jo en el domicilio del señor Maura.

El Consejo, según manifestaron los 
ministros, no es otro que tratar del 
proyecto de ley de protección á la 
Marina Mercante; cuyo proyecto será 
presentado á^ las Cortes en una de 
susprimeras sesiones.

COTIZACIONES
Madrid 11 á las 16‘45

NOTICIAS
DE BARCELONA 

Declaraciones del señor Sol y Ortega 
Barcelona 11 á las 16"30.—EA se

ñor Sol y Ortega ha declarado ante 
un redactor del diario El Noticiero 
Universal que cree que el señor Mau
ra sacará adelante su proyecto de 
Administración local, haciendo pe 
queñas concesiones. e

Añadió, además,que le parece bien 
haberse conferido al señor Lerroux 
la jefatura de la izquierda republica
na, precisando ahora se designe otro 
jefe de la derecha de dicho partido.

Y pasando luego el señor Sol y 
Ortega á tratar de las medidas de 
gobierno contra el terrorismo de Bar
celona, dice que considera ilegal la 
suspensión de las garantías constitu
cionales.
En la Cámara de Comercio,—Anima/ 

cíón,—La elección de presidente,
Barcelona 11 á las 16"30.—En la 

Cámara de Comercio reina inusitada 
animación con motivo de la elección 
de nuevo presidente de la misma.

Reina grandísima espectación es
perando conocer el resultado de di
cha elección, objeto de animadas dis
cusiones.

La presidencia se la disputaban el 
Sr. Grau Maristany y el ex-presiden- 
te de la Lliga Regionalista Sr. Russi- 
ñol.

Arrojándose de un tren
Barcelona 11 d las \6‘30.—El 

presidente de la sociedad Juventud 
republicana de Badalona, don Mi
guel Minguella subió equivocada
mente á un tren expreso que no-se 
detiene en la estación de Badalona.

Cuando el tren llegó á dicha esta
ción, el referido señor Minguella se 
arrojó desde un vagón, deseaba des
cender para subsanar su equivoca
ción, pero quedó estrellado contra la 
via.

Corresponsal.
«iieeeHuw.MxyteueewesBW.iJii xi izj'i ‘.l

ESPECTÁCULOS
Principal

Función para hoy á tres y media.—El Ca
pitán Estruendo. ,

A las ocho.—El Amigo Fritz y Entre Doc 
traes,

Interior contado . . 
Interior fin de mes . . 
Amortizable, 5 pg . 
Banco de España . , 
Compañía Tabacalera 
Francos ..................... 
Libras..........................  
Exterior (sin cupón) .

81’65
00’00

101’85 
451’00 
40775

13’80 
28’68 
00’00

Dfrico
Función todos los días de Cinematóg. afo 

con variado programa.
La Protectora

Función todos los días de Cinematógrafo 
con escogido y variado programa.

Asistencia Palmesana
Función para hoy de tres y media á ocho.

—Sesiones de Cinematógrafo.
A las ocho y cuarto.—Traidor, inconfe

so y mártir, Sesión de Cinematógrafo y 
Entre Doctores.

Círculo de Obreros Católicos
Función para hoy.—Los dos Sargenios 

franceses y Los Asistentes.
Cinematógrafo Truyols

Función todos los días desde las 6 á las 
9 con escogido programa y estrenos diarios

NOTICIAS SUELTAS
Artículo comentado sohrc la alianza de 

varias potencias
Madrid 11 á las 11"20.—Es muy 

comentado un articulo del periódico 
aleman de «Berliner Tageblatt, en el 
que se afirma que existe la tendencia 
de una alianza entre los Estados Uni
dos, Alemania y China.

Se declara además en dicho articu
lo que aumentan d?. dia en dia los 
partidarios decididos de dicha alian
za con motivo de la convenida con 

i Inglaterra y el Japón.

Sociedades y Corporaciones
Fomento Agrícola de Mallorca

Por acuerdo del Consejo de Gobierno, 
se convoca á les señores accionistas á la 
Junta General ordinaria del corriente año, 
que se celebrará día 26 del mes actual á las 
doce y media en el domicilio social.

En el vestíbulo de este establecimiento, 
está de manifiesto la lista de los señores 
accionistas que en virtud del artículo 18 de 
los Estututos, tienen derecho de asistencia 
á la expresada Junta.

Palma 9 Enero 1908.—El Presidente, Fe
lipe Villalonga Mir.—Per A. del C. de G., 
Juan Vidal, Secretario,

■ nPAQlhN Por no poderla atender su 
i UUAolUle dueño se desea vender una 
j tienda Salsichería, que dá seguros re
' saltados, situada en el pünto más céntrico 
‘ de la capital. Informarán: San Miguel, 22.
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